

Liebes Mitglied des ADFC Donau-Ries, lieber Radfreund,

hier ein Überblick über unsere Aktivitäten im 3. Vierteljahr 2024:

Stadtradeln 2024

Wir haben – zum Teil gemeinsam mit dem Radverkehrsbeauftragten des Landkreises, Alexander Wolfinger - einige schöne Touren angeboten. Und unser Team ADFC Donau-Ries hat kräftig in die Pedale getreten: Gemeinsam haben wir beim Stadtradeln des Landkreises den 3. Platz gemacht. Respekt! Herzlichen Dank an alle, die zu diesem Erfolg beigetragen haben.

Tour mit dem Jugendcafe Donauwörth

Am **4. Juli** waren wir mit dem Offenen Jugendcafe Donauwörth am Flugplatz Genderkingen. Hier bekamen wir eine ausführliche Führung mit Erklärung zum Flugplatz und zum Fliegen allgemein sowie zu den einzelnen Flugzeugen und Hubschraubern. Absoluter Höhepunkt war der Flugsimulator. Hier konnte jeder selbst einen Anflug simulieren. Nach einer Pizza radelten wir zurück nach Donauwörth. Ein absolut gelungener Nachmittag – nicht nur für die Jugendlichen.

Radfahren für alle

Am **6. Juli** hatte der Inklusionsrat des Landkreises zu einer „Radtour für alle“ eingeladen, die wir als ADFC Donau-Ries begleitet haben. Radler mit Behinderung und Familien mit Kindern waren eingeladen. Eine schöne Tour, die auch wieder den Kilometerstand beim Stadtradeln erhöhte.

Aktionen mit der Verkehrspolizei

Gemeinsam mit der Verkehrspolizeiinspektion Donauwörth haben wir schon in Nördlingen und Donauwörth auf das Thema Verkehrssicherheit hingewiesen. Am **19. Juli** waren wir gemeinsam in Rain, am **27. September** in Wertingen. Das Codierteam aus Augsburg war dabei und hat Codierungen durchgeführt.

Fahrsicherheitstraining der Stadt Donauwörth

Die Stadt Donauwörth hatte für den **23. Juli** im Rahmen ihrer Aktionen zum Fahrradmonat zu einem Fahrsicherheitstraining eingeladen, das unsere Tourleiter mit unserem zertifizierten ADFC-Sicherheitstrainer Karl-Heinz durchgeführt haben. Ein wichtiges Thema, das mit viel Spaß behandelt wurde. Da konnte nicht mal der Regen was ausmachen.

BR Radltour in Donauwörth

Am **29. Juli** fand ein Highlight für uns Radler statt. Die BR Radltour machte Halt in Donauwörth. Wir haben die Radler in der Reichsstraße begrüßt, waren anschließend am Stand des ADFC Bayern auf dem Festgelände und standen dort für Fragen und Gespräche zur Verfügung.

Kidical Mass – Fahrrad-Demo in Donauwörth

Sicherheit im Straßenverkehr für uns alle, speziell aber für unsere Kinder. Darauf weisen wir seit Jahren mit einer Fahrrad-Demo zu Schulbeginn hin. In diesem Jahr ging es am **15. September** von der Gebr.-Röls-Schule in Riedlingen durchs Ried bis zum TKS (Türkischer Kultur- und Sportverein) in der Augsburger Straße, vorbei an einigen kritischen Stellen. Beim TKSV hatten wir mit unseren Partnern einige schöne Überraschungen für die Teilnehmer vorbereitet. Ein herzliches Dankeschön an alle, die uns bei dieser tollen Veranstaltung geholfen haben.

Autofrei zu Kita und Schule

Unsere Radl-Demo findet immer Mitte September, also zu Schulbeginn, statt. Zum einen, weil wir sie unter das Dach der Aktion „Kidical Mass“ stellen, die zu dieser Zeit weltweit stattfindet. Zum anderen aber auch, weil wir schon seit Jahren Partner der Landkreis-Aktion „Autofrei zu Kita und Schule“ sind, die in den ersten zwei Schulwochen an den Kitas und Grundschulen durchgeführt wird. 2025 werden wir dann für die Gewinnerschule einen Fahrsicherheitstag für alle durchführen.

Radtouren

Unsere Tourleiter haben auch in diesem Quartal wieder schöne Tages- und Feierabend-Touren angeboten, die sehr gut angenommen wurden. Allen Organisatoren und Mitradelnden herzlichen Dank. Wegen des Wetters mussten wir allerdings die eine oder andere Tour kurzfristig absagen. Hoffen wir auf einen besser gelaunten Wettergott in 2025.

T-Shirts und Westen

Wir haben wieder orangefarbene Shirts und neon-gelbe Sicherheitswesten bestellt. Nachdem aber offensichtlich noch Bedarf besteht, werden wir im Laufe des Winters wieder bestellen. Wer bestellen möchte, wendet sich bitte an Johannes Thum oder gibt bei einem unserer nächsten Stammtische Bescheid.

Unsere Stammtische

Unsere Stammtische finden nach wie vor in Donauwörth, Harburg und Nördlingen statt. Der **nächste Termin ist am Dienstag, 29. Oktober, um 18:30 Uhr in Sinas Brettl in Nördlingen.**

Was erwartet uns im 4. Quartal 2024:

In diesem Jahr wollen wir uns bei allen, die uns so tatkräftig unterstützt haben, mit einem kleinen Fest zum Jahresausklang bedanken. Ihr seid dazu ganz herzlich eingeladen:

**Samstag, 16. November 2024, ab 18:00 Uhr
Schützenheim Harburg, Schießhausstr. 19**

Damit wir besser planen können, bitten wir um Anmeldung unter kontakt@adfc-donau-ries.de oder beim Oktober-Stammtisch. Wir freuen uns, mit euch gemeinsam das Jahr 2024 Revue passieren zu lassen und Pläne für 2025 zu machen.

Die Termine für unsere Touren, Stammtische und Aktionen finden sich – wie immer - auf www.adfc-donau-ries.de und auf www.touren-termin.adfc.de (hier „Harburg“ eingeben).

Wir radeln mit Helm

In Deutschland gibt es immer noch keine Helmpflicht für Radler. Wir vom ADFC Donau-Ries empfehlen aber dringend, für die eigene Sicherheit einen Helm zu tragen.



Zum Schluss noch eine Bitte: Macht mit beim ADFC-Fahrradclimatest 2024

Der Fahrradclimatest des ADFC zeigt, wie zufrieden Radfahrende in Deutschland mit den Bedingungen vor Ort sind. Noch bis zum 30. November 2024 können wir alle wieder bewerten, wie die Fahrradfreundlichkeit in unseren Städten und Gemeinden ist.

Mindestens 50 Teilnehmer pro Stadt oder Gemeinde sind jedoch für die Auswertung notwendig. (Zwischenstand im Landkreis DON am 24.9.24: Donauwörth 17 Teilnehmer, Nördlingen 4, sonstige Kommunen max. 4). Online-Teilnahme unter www.adfc.de.

Bitte stimmt mit ab, damit wenigstens eine Stadt aus unserem Landkreis 50 Bewertungen bekommt und damit überhaupt berücksichtigt und veröffentlicht wird.

Wir wünschen allen eine fröhliche sowie pannen- und unfallfreie Rest-Saison und hoffen, euch bei einem Stammtisch oder bei unserer Jahresend-Feier am 16. November persönlich begrüßen zu können.

ADFC Donau-Ries
Die Vorstandschaft